



# 式小だより

11月号  
令和7年11月28日  
式根島学園式根島小学校  
校長 岡田 知樹

## 学習成果の発表

副校長 福田 智司

先月の10月25日(土)に開催された音楽会に、たくさんの保護者の方々や地域の方々に参観いただきありがとうございました。子供たちは運動会が終わって3週間という時間の中で、日々の授業、休み時間、家庭での練習の成果を存分に發揮することができたと思います。会場にいらっしゃった方々からはたくさんのお褒めの言葉をいただきました。昨年度までの地区音楽会から式根島保育園・学園での音楽会に変わり、保小中の教職員で一から作り上げた音楽会でした。島民の方々を笑顔にするために一人一人の努力とみんなで協力して一つの音楽を作り上げようという気持ちをもつことで良い音楽会を開催することができたと思います。更に良い音楽会にしていくために、保護者や地域の皆様から頂いたご意見を参考に、来年度以降の音楽会を計画していきたいと考えています。

さて、11月10日から14日は学校公開でした。日頃の児童の頑張りを見ていただく機会となったと思います。本校では今年度、「自由進度学習」を取り入れた学習を行っています。「自由進度学習」とは、単元の始めに、学習する内容、学習の仕方、まとめ方等を示して、決められた時間の中で学習をする学び方です。「自由進度」という名称から「自由」と聞くと自由勝手に行ってしまうのではないかと思われるかもしれません、実際は担任が、一時間ごとに学んだ事を把握し、もし違う方向へ進んでいったときには軌道修正することで、ねらいに向かえるように支援をしています。この学習の良い所は、自ら学ぶ姿勢が身に付くことです。教科書を読まされるのではなく、必要な情報を得るために教科書を読む姿が見られたり、自分で疑問を解決するためにクロムブックを用いて調べる姿が見られたりします。時には、授業時間内で調べきれない場合は、家庭学習でも取り組むこともあります。「主体的に学習に取り組む態度」をより育成していくためにも、校内での研鑽を図っていきます。また、その成果として新聞やプレゼンテーションにまとめたものを今後も、校内に掲示をしていきます。公開の期間に限らず、児童の学習の成果を発表する場を今後も設けていきますので、その際にぜひご覧になって下さい。

<12月の予定>

|     |   |                         |
|-----|---|-------------------------|
| 3日  | 水 | クラブ活動（卒アル撮影）            |
| 5日  | 金 | 委員会活動（卒アル撮影）            |
| 9日  | 火 | 学園避難訓練                  |
| 10日 | 水 | 学園レク                    |
| 16日 | 火 | 薬物乱用防止教室 6年 ※予備日 23日（火） |
| 18日 | 木 | 新島小での交流授業 1年            |
| 24日 | 水 | 正月飾り作り                  |
| 25日 | 木 | 終業式 大掃除（5校時） 給食終        |
| 26日 | 金 | 冬季休業日始 閉学日              |

## 【式根島音楽会を終えて】

文化的行事委員会



今年から式根島音楽会としてスタートしました。式根島の保育園・小学校・中学校そして観客で来てくださる皆さんも一体になって楽しめる音楽会を目指して準備を進めてきました。「ミッキーマウスマーチ」は保育園児を中心として「みんな式根島の仲間だよ」という気持ちで小・中学生も元気よく演奏しました。1~4年生の合唱は3・4年生の伸びやかな声と、1・2年生の掛け声が冒険の歌を引き立てました。合奏は少ない人数ながら旋律を響かせ、リズム楽器は正確に拍を刻み、1~4年生の努力と成長を感じました。5~9年生の合唱は、3部合唱のハーモニーが美しく、さすが上級生という歌声でした。合奏はそれぞれの楽器の音を引き立てるよう工夫したり、たくさんの音で奏でたり、とても華やかでした。最後の「風になりたい」は子供たちだけでなく、会場が一体となるように盛り上げるにはどうしたらよいか試行錯誤した結果、うまれた形でした。子供たちから「楽しかった」「頑張ってできた」という言葉と満足そうな表情から良い音楽会だったんだなと感じました。これからも式根島に音楽を楽しむ気持ちが息づいていくといいなと思います。

## 【学校公開週間を終えて】

教務部

11月10日（月）～14日（金）が、小学校の学校公開週間でした。

一週間を通して、保護者・家族30名、地域3名、学校関係者16名、学校運営協議委員3名の、のべ52名の方にご来校いただきました。お忙しい学校にお越しください、ありがとうございました。

学校公開週間は終わりますが、今後も気軽に学校へお越しください。地域に開かれた学校作りを、これからも目指していきます。よろしくお願ひいたします。

## 3年生 クラス紹介

担任：

3年生は1人学級ですが、ブロックでの活動や異学年交流、オンラインを活用した他島との交流等を行い、日々様々な相手と関わりをもって過ごしています。

研究授業では6年生と共に活動をしました。初めは、上級生に意見を述べることが難しかったのですが、活動を進める中で徐々に自分のアイデアや改善方法を伝えることができるようになりました。

オンラインを活用した交流もさかんに行っています。新島小とは定期的に外国語活動を合同で行っており、これまで以上に関係性を深めています。また利島小や御蔵島小とは互いの島について紹介したり、道徳や国語の授業を合同で行ったりして、互いに学びの幅を広げています。

